
 

APP-20100901 

ASSEMBLEE PROFESSORALE 
Université de Moncton, campus d’Edmundston 

Mercredi 1er septembre 2010 

10 h 30, PSL-536 
 
Membres présents : 
 
Ginette Bégin 
Luc Bégin 
Ridha Ben Mansour 
René Blais 
François Boudreau 
Robert Bourque 
Anne Charron 
France Chassé 
Rinette Côté 
Jacques Paul Couturier 
Martin Dubé 
Suzie Durocher-Hendricks 
 

 
Denis Duval 
Laura Estill 
Sylvain Fiset 
Luc Frenette 
Renée Guimond Plourde 
Amel Kaouche 
Janet Kennedy 
Nicole Lang 
Francis Langevin 
Guy Lefrançois 
Robert J. Levesque 
Yves G. Levesque 
 
 

 
France L. Marquis 
Jacques R. Martin 
Yves Martin 
Julien Massicotte 
Denis G. Millas 
Sylvie Morin 
Blanca Navarro Pardiñas 
Élie Ndoki Ngulu 
Luc Vigneault 
Yves Volpé 
Jing Hui Zhu 
 

Membres excusés : 
 
Mansour Assouyat 
Patricia Cormier 
Marie-Élaine Lebel 
 
Personne invitée : 
 
Paul Albert, vice-recteur 

1 Ouverture 

Le doyen des Études du campus d’Edmundston (DDÉ), Jacques Paul Couturier, appelle l’Assemblée à 
l’ordre à 10 h  30 et souhaite la bienvenue ainsi qu’une excellente année universitaire. Il souligne la 
présence de nouveaux membres : Laura Estill (anglais) et Francis Langevin (littérature) au secteur Arts & 
Lettres. Il souligne le retour du professeur Robert Bourque (philosophie) au secteur Sciences humaines.   

2 Adoption de l'ordre du jour 

R01-APP-20100901 

Il est proposé par Yves Martin, appuyé par Élie Ndoki Ngulu, 
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« que l'ordre du jour soit adopté tel que circulé » 

Vote sur R01 Unanime ADOPTÉE 

3 Adoption du procès-verbal APP-20100505  

R02-APP-20100901 

Il est proposé par Nicole Lang, appuyé par Denis Millas, 

« que le procès-verbal  APP-20100505 soit adopté tel que circulé. » 

Vote sur R02 Unanime ADOPTÉE  

4 Affaires découlant du procès-verbal APP-20100505 

Sans objet.  

5 Information 

Le doyen des Études souligne que ce point sera traité au fil des items à l’ordre du jour. 

6 Travaux de rénovation, Pavillon Louis-A.-LeBel et Bibliothèque 
 Rhéa-Larose - Bilan et échéancier 

Le doyen des Études invite le vice-recteur Paul Albert à présenter l’état des travaux de rénovation.  Le vice-
recteur souhaite une bonne année universitaire. Il dresse un bilan des travaux de rénovation en cours et 
présente un échéancier pour la fin de ceux-ci. Il mentionne que le club étudiant La Cheminée a également 
été rénové. Il rappelle que le futur pavillon sportif sera annexé au Complexe sportif régional. Ce pavillon 
comprendra quatre grands gymnases. Le doyen des Études remercie les membres du corps professoral pour 
leur collaboration lors des travaux.  

Paul Albert quitte la réunion à 10 h 45.   

7 Rentrée Automne 2010 
 
Le doyen des Études mentionne que les statistiques d’inscription à l’échelle de l’université sont 
sensiblement les mêmes que l’an passé. En date du 31 août, on affichait un nombre de 4 420 
comparativement à 4 418 pour 2009-2010. Notre campus affiche un recul des inscriptions de l’ordre de 42. 
Une baisse est donc anticipée pour l’année 2010-2011 ce qui pourrait se traduire par un total de 470 à 475 
inscriptions. 
 
Le doyen des Études remet un document qui présente les dates importantes de la rentrée ainsi que l’horaire 
de la Journée d’accueil et d’orientation. Il présente les activités de la semaine d’intégration qui débutera le 
6 septembre.  !
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8 Centre de services académiques - Attributions et 
 fonctionnement 

Le doyen des Études entretient l’assemblée sur le Centre de services académiques (CSA). Il mentionne que 
ce centre se veut une nouvelle façon de livrer les services de nature académique aux étudiantes et étudiants. 
Il distribue un document présentant les services dispensés au CSA. Le centre sera ouvert du lundi au 
vendredi de 8 h 00 à 17 h 00. Il mentionne qu’une porte fermée mais non barrée permettra aux professeures 
et professeurs de rencontrer les personnes travaillant dans cette section.  

9 Rapport préliminaire du Comité ad hoc du sénat académique sur 
 la viabilité des programmes - détermination du suivi 

Le doyen des Études rappelle la création par le Sénat académique d’un Comité ad hoc composé de 8 
personnes chargé de produire un rapport sur la viabilité des programmes dans un contexte de restriction 
économique et d’une baisse démographique. Le comité a produit un rapport préliminaire en juin dernier 
avec une série de recommandations. Jacques Paul Couturier demande à l’assemblée s’il y a lieu de réagir et 
de quelle façon. La question fut posée à l’assemblée des chefs de secteur et il a été suggéré de soumettre le 
dossier à l’assemblée professorale. La Faculté de foresterie discutera du dossier en assemblée facultaire. Le 
doyen des Études souligne que la date limite pour réagir au rapport préliminaire est le 1er octobre. 

Yves Martin suggère qu’on traite en assemblée professorale des recommandations du comité avec les 
membres Jacques Paul Couturier et André Leclerc et que, dans un deuxième temps, ces personnes se 
retirent pour permettre un débat au sein de l’assemblée. Luc Vigneault appuie la suggestion. Il propose que 
ce processus se fasse conjointement avec la Faculté de foresterie. 

Le doyen des Études convoquera une assemblée professorale pour traiter des recommandations du rapport 
préliminaire du Comité ad hoc du Sénat académique sur la viabilité des programmes.  

10 Fondation Saint-Louis-Maillet - campagne de souscription 

Le doyen des études fait l’historique de la Fondation Saint-Louis-Maillet (FSLM) en soulignant les 
principales activités qu’elle organise comme le tournoi de golf et le Bien cuit. Il rappelle l’importante 
contribution financière de la FSLM dans l’octroi de bourses pour notre campus. La FSLM veut augmenter 
son actif par une campagne de souscription. Des formulaires de sollicitation ont été distribués. Il invite les 
professeures et professeurs à participer à cette campagne.    

11 Questions diverses 

 11.1 Ordre des Palmes académiques 
 
Luc Vigneault félicite, au nom de l’assemblée, le doyen des Études pour la distinction reçue du 
gouvernement français à titre de Chevalier de l’Ordre des Palmes académiques.  
 

12 Date et lieu de la prochaine réunion 

À déterminer. 
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13 Clôture 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 11 h 40.   

 

Compte rendu rédigé par Guy Lefrançois, secrétaire 

contresigné par Jacques Paul Couturier, doyen des Études 


